

Nous sommes aujourd'hui le jeudi 16 mai, dans la 7ème semaine du Temps Pascal, à quelques jours de la fête de Pentecôte. L'attitude générale de l'Église, ces jours-ci, est d'invoquer l'Esprit Saint, dans l'attente qu'il vienne. Si je connais des chants à l'Esprit, le temps est favorable pour les chanter de bon cœur !

« Viens, Esprit Saint, envoie du haut du ciel un rayon de ta lumière. » Avec une telle demande j'entre en prière. Sans m'exclure du monde, je fais silence en moi-même. Au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit.

Les dominicaines de Beaufort chantent Viens Esprit Saint.

Ô lumière bienheureuse,
viens remplir jusqu'à l'intime
le cœur de tous tes fidèles.
Sans ta puissance divine,
il n'est rien en aucun homme,
rien qui ne soit perverti.
Lave ce qui est souillé,
baigne ce qui est aride,
guéris ce qui est blessé.
Assouplis ce qui est raide,
réchauffe ce qui est froid,
rends droit ce qui est faussé.
À tous ceux qui ont la foi
et qui en toi se confient,
donne tes sept dons sacrés.
Donne mérite et vertu
donne le salut final
donne la joie éternelle. Amen.

Nous prions aujourd'hui avec le psaume 15, celui de la messe du jour. Cette lointaine louange biblique semble anticiper déjà une bonne nouvelle de Résurrection.

Garde-moi, mon Dieu : j'ai fait de toi mon refuge.
J'ai dit au Seigneur : « Tu es mon Dieu !
Seigneur, mon partage et ma coupe :
de toi dépend mon sort. »

Je bénis le Seigneur qui me conseille :
même la nuit mon cœur m'avertit.
Je garde le Seigneur devant moi sans relâche ;
il est à ma droite : je suis inébranlable.

Mon cœur exulte, mon âme est en fête,
ma chair elle-même repose en confiance :
tu ne peux m'abandonner à la mort
ni laisser ton ami voir la corruption.

Tu m'apprends le chemin de la vie :
devant ta face, débordement de joie !
À ta droite, éternité de délices !

Textes liturgiques © AELF, Paris

Point 1

Les psaumes sont le pain quotidien de la prière en Église. Jésus les connaissait par cœur, il les récitait, ils étaient le fond de sa prière. Comment prier aujourd'hui avec un psaume ? Je peux choisir de le lire et relire

Ou bien je m'arrête sur un verset. Celui-ci par exemple pour commencer : « Garde-moi, mon Dieu : j'ai fait de toi mon refuge. »

Point 2

« Je garde le Seigneur devant moi sans relâche. Il est à ma droite, je suis inébranlable. » Vraiment, Seigneur, mon cœur est-il devant toi sans relâche ? En tout cas, me voici maintenant devant toi. Puisque tu es ma force, je te présente mes fragilités. Je te confie mes soucis du moment. J'appelle sur moi ton Esprit.

Point 3

« Ma chair elle-même repose en confiance. » Je prends ce verset au sérieux : suis-je en paix dans ma chair, heureux dans mon corps ? À trois jours de la Pentecôte, j'appelle l'Esprit : qu'il descende sur moi et sur mes frères.

Je peux maintenant écouter à nouveau ce psaume, en imaginant que Jésus lui-même l'a prononcé dans sa prière et s'y est reconnu. Je le mets sur les lèvres de Jésus.

La ruminant du psaume m'encourage peut-être à trouver maintenant mes propres mots. Mots de louange et de supplication : je chante et crie vers le Seigneur, selon l'inspiration.

Notre Père, qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous laisse pas entrer en tentation
mais délivre-nous du Mal.
Amen